



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

212/3204 - ¿Cómo son los pacientes oncológicos con dolor irruptivo atendidos en Atención primaria? Estudio EDIMFA

M.O. García Vallejo^a, C. Escalera Abad^b, J.M. Ferrer García-Borrás^c, C. Pecharromán Sacristán^d, S. Duce Tello^e, B. Pazos Paz^e y M. González Béjar^f

^aMédico de Familia; ^bEnfermera. Centro de Salud Comillas. Madrid. ^cMédico de Familia. Centro de Salud Almendrales. Madrid. ^dMédico de Familia Centro de Salud Lavapiés Madrid. ^eMédico de Familia. Centro de Salud Orcasitas Madrid. ^fMédico de Familia. Centro de Salud Montesa. Madrid. Miembro del Grupo de Trabajo de Respiratorio de SEMERGEN. Miembro del GRAP.

Resumen

Objetivos: Identificar y conocer las características de los pacientes oncológicos con dolor irruptivo atendidos en las consultas de médicos de atención primaria

Metodología: Se analizaron 1.586 pacientes con dolor oncológico irruptivo de todo el territorio español. Se realizó un análisis estadístico descriptivo de las variables recogidas. Las variables cualitativas se analizaron mediante frecuencias absolutas y porcentajes. Las variables cuantitativas se analizaron mediante la media, desviación estándar, mediana y rango intercuartílico. El estudio analítico se realizó mediante el paquete estadístico SPSS v.21.0.

Resultados: El 45,33% de los pacientes (719) tenía entre 51 y 70 años, el 44,39% (704) tenía entre 71 y 90 años, el 8,32% (132) tenía entre 30 y 50 años, el 1,70% (27) tenía más de 90 años y el 0,25% de los pacientes (4) tenía menos de 30 años. La media de edad fue de 68,29 (DE = 12,43). El 52,77% de los pacientes (837) eran hombres y el 47,23% (749) eran mujeres. El 26,04% de los pacientes (413) estaba diagnosticado con un cáncer primario gastrointestinal, el 20,24% (321) presentaba un cáncer urogenital, el 18,16% (288) padecía cáncer de mama, el 6,94% (110) presentaba un cáncer de tipo linfático-hematológico y el 28,63% de los pacientes (454) había sido diagnosticado con otros tipos de cáncer entre los que destacan el cáncer de pulmón, piel y hueso. El 39,28% de los pacientes (623) presentaba un cáncer con un período de evolución de menos de 1 año, en el 39,72% (630) de los casos este período era de 2 a 5 años y en el 21% de los encuestados (333) era de más de 5 años.

Conclusiones: Los pacientes con dolor oncológico irruptivo que acuden a la consulta de atención primaria, en este estudio son indistintamente de ambos性, de edad media de 68,29 años y a pesar del poco tiempo de evolución son pacientes con tumores avanzados. Los tumores gastrointestinales y urogenitales son los más prevalentes. El período de evolución del tumor no ha sido determinante para la aparición de las crisis de dolor.

Palabras clave: Dolor oncológico irruptivo.